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С первых же дней нового учебного года—учиться 
систематически, настойчиво, изо дня в день, глубокс 
овладевать знаниями!

Нрепкая учебная дисциплина, стопроцентна! 
посещаемость занятий — залог успешной учебы. Укреп 
ление дисциплины—долг каждого студента института!

ЗА СИСТЕМАТИЧЕСКУЮ УЧЕБУ 
С ПЕРВЫХ ДНЕЙ ЗАНЯТИЙ

Начался новый учебный год. Про
шли первые лекции, выданы пер
вые домашние задания, студенты 
приступили к выполнению лабора
торного практикума. Отдохнув и 
набравшись новых сил в период 
летних каникул, студенты снова 
приступили к учебе.

1953/54 учебный год начался в 
обстановке всенародного подъема, 
вызванного решениями V сессии 
Верховного Совета СССР и вамеча- 
тельными перспективами подъема 
материального благосостояния и 
культурного уровня народа, наме
ченными в речи главы Советского 
правительства товарища Г. М. 
Маленкова. В бюджете па 1953 год 
предусмотрены дополнительные ас
сигнования на развитие советской 
культуры, в том числе и высшего 
образования. Патриотический долг 
студентов нашего института — от
ветить на заботу Коммунистической 
партии и родного Советского прави
тельства отличной учебой и высо
кой дисциплиной.

Первоочередной задачей, стоящей 
пс|>ед студентами I, II и III курсов. 
Начавших учебный год 1 сентября, 
а' также перед студентами IV ц V 
курсов, которые приступят к заня
тиям позднее, является правильная 
организация учебного процесса с 
первых же дней занятий, борьба с 
настроениями успокоенности и бла
годушия, которые, к сожалению, 
ощущались у части студентов в 
прошедшие годы в первые недели 
занятий Не должно быть никакого 
периода «раскачки», ибо за свое 
бездействие в начале семестра сту
дентам приходится расплачиваться 
перед экзаменами бессонными ноча
ми и все же в.результате получать 
низкие оценки.

Особенно большая работа пред
стоит для решения этой задачи ком
сомольской организации института. 
Нужно не выпускать из поля зрения 
самых молодых студентов институ
та — первокурсников, помочь им 
поскорее освоиться с методом само
стоятельной работы над учебным 
материалом, который значительно 
отличается от знакомых им методов 
обучения в школе. На II курсе сле
дует направить внимание студентов

Кружки художественной самодеятельности 
начинают работу

В нашем институте уделяется мно
го внимания культурно-массовой ра
боте среди студентов. Одним из важ
нейших видов этой работы являются 
занятия кружков художественной са
модеятельности.

15 сентября возобновляют свою ра
боту драматический, вокальный, хоре
ографический и хоровой кружки, ду
ховой и струнный оркестры, кружок 
художественного слова. Запись во 
все кружки продолжается. Кружка
ми руководят опытные преподавате
ли. Многие из этих кружков приоб
рели заслуженную популярность на 
общеипститутских смотрах художест

иа изучение таких дисциплин, как 
физика, математика, аналитическая 
химия, которые заканчиваются на 
этом курсе. Очень важно правильно 
организовать изучение пе-рвой ин
женерной дисциплины — сопротив
ления материалов. На III курсе сту
денты уже подходят к овладению 
металлургическими дисциплинами, 
изучают металлографию, металлур
гические печи, теорию металлурги
ческих процессов. Вот почему так 
важно не упускать ни одного часа 
учебного времени, начать планомер
ную, систематическую работу над 
учебным материалом.

В связи с этим особое значение 
приобретают вопросы укрепления 
учебной дисциплины. Следует сразу 
же пресечь попытки некоторых дез
организаторов учебной дисциплины 
нарушить нормальный ход учебного 
процесса. К сожалению, в первые 
же дни уже имеются случаи про
пусков занятий без уважительных 
причин. Студент II курса металлур
гического факультета А. Вергауз не 
явился на занятия 1 и 3 сентября 
и в оправдание придумал какую-то 
маловразумительную историю о «бо
лезни». Конечно, никаких оправда
тельных документов он не предста
вил. Студент этого же курса 
Р. Шихзаманов также прогулял це
лый день. 11а технологическом фа
культете 10. Асеев, студент III кур
са, просил разрешения деканата 
пропустить один день. Несмотря на 
то, что такого разрешения он не по
лучил, все же Асеев счел возмож
ным самовольно не явиться на за
нятия. Характерно, что этот сту
дент и в прошлом семестре прогу
лял 33 часа. Это, конечно, отрази
лось на его успеваемости — на эк
замене по сопротивлению материа
лов он получил неудовлетворитель
ную оценку.

Успех учебы студентов в начав
шемся семестре зависит в значи
тельной степени от того, насколько 
плодотворно они используют первые 
недели занятий. Систематическая 
работа над учебным материалом 
должна начаться сейчас же. Только 
в этом случае знания, приобретен
ные студентами, будут полноценны
ми и глубокими, а оценки па пред
стоящих экзаменах — высокими.

венной самодеятельности, которые 
проводятся ежегодно. В нынешнем 
году предполагается оборудование 
сцены в самом большом помещении 
института — аудитории «А», приоб
ретение занавеса и осветительной ап
паратуры.

Студенты института с увлечением 
занимаются в кружках художествен
ной самодеятельности. Первокурсни
ки, имеющие склонность к какому 
либо виду искусства, смогут найти 
применение своим способностям и 
принять участие в этих кружках.

М. ЛИНЧЕВСКАЯ.

Студенты II курса приступили к изучению нового для них предме
та — аналитической химии. На занятиях используется современный 
метод исследований — полумикроанализ.

На снимке: студенты в лаборатории аналитической химии.
Фото В. АРТАМОНОВА. 

---------------------- ★ ★-------------------------

Советы первокурсникам

Как заниматься по черчению 
и начертательной геометрии
Чертеж — язык техники, а начер

тательная геометрия — грамматика 
этого языка. Каждый инженер дол
жен в совершенстве владеть этим 
способом выражения технической 
•мысли и научиться понимать или, как 
говорят, читать чертежи, с помощью 
которых выражают свою мысль дру
гие.

Проведенная мною вступительная 
лекция по курсу черчения показала, 
что многие студенты нового приема 
недостаточно хорошо разбираются: в 
элементарных чертежах ввиду пло
хо развитого у них пространственно
го воображения, и слабого знания 
основ проекционного и технического 
черчения, которые они должны были 
изучить в средней школе.

Научиться читать чертежи можно 
только при систематической работе 
по изучению способов и приемов, на 
основе которых выполняются черте
жи в машиностроении. Нужно ре
шать специальные задания, состав
ленные для развития пространствен
ного воображения, анализировать 
возможно большее количество черте
жей различных технических деталей, 
отвечая на специально поставленные 
в заданиях вопросы или же изобра
жая формы детали с помощью тех
нического рисунка.

Эта работа будет представлять 
различную степень трудности для 
разных студентов. Тем студентам, ко
торые в средней школе черчением 
как следует не занимались, придется 
очень много -и упорно работать над 
дополнительными заданиями, так как 
высшая школа, естественно, не мо
жет повторять курс средней школы.

Кроме овладения навыками чте
ния чертежей, нужно еще научиться 
хорошо и быстро оформлять черте
жи, а для этого потребуется овладеть 
техникой работы чертежными инст
рументами и знать государственные 
стандарты (ГОСТ), принятые для 
оформления чертежей в машиностро
ении.

Программа предушат^иваст ка
лендарные сроки сдачи рнбот по чер
чению и начертательной геометрии. 

Если в средней школе по целому ря
ду причин оценка по черчению не 
принималась во внимание при пере
ходе учащихся из класса в класс -и 
не выставлялась в аттестат об окон
чании средней школы, то в вузе по
ложение совершенно другое: песдан- 
ная в срок работа влечет за собою 
недопуск к экзаменам по другим 
учебным предметам.

Занятия по черчению и начерта
тельной геометрии являются лишь 
предварительными шагами при овла
дении курсом графической грамоты. 
В первом семестре студенты изуча
ют курс начертательной геометрии и 
основы технического черчения; во 
втором семестре им придется выпол
нять сборочные чертежи, а в третьем 
семестре — заниматься деталиров
кой сборочных чертежей. Следует 
подчеркнуть, что с графическими ра
ботами студенту приходится иметь 
дело на протяжении всего его обуче
ния в вузе при изучении других учеб
ных предметов, вплоть до дипломно
го проекта. И чем лучше научится 
студент «читать» и выполнять черте
жи, тем легче ему будет изучать 
специальные технические дисциплины 
и подготовиться: к сдаче дипломного 
проекта.

Вот почему каждому студенту не
обходимо уделить дополнительное 
время для выполнения специальных 
заданий по чтению и составлению 
чертежей, и приступить к этим заня
тиям сразу, не откладывая их на 
будущее.

В помощь студентам -кафедрой ор
ганизуются консультации преподава
телей. подбираются специальные за
дания по чтению и составлению чер
тежей. проводятся и другие -меро
приятия. Студенты могут работать в 
чертежных залах в вечерние часы и 
в воскресные дни.

Все эти возможности студенты 
должны обязательно использовать, 
так как -выполнить все работы ис
ключительно в часы занятий по рас
писанию нельзя.

Доцент Н. ТКАЧЕНКО.

Некоторые итоги 
приемных экзаменов
Наш институт получил новое п 

иолнение. В предыдущем номере г 
зеты «Сталь» приводились различи! 
данные, характеризующие сост: 
первого курса. Надо сказать, что 
по уровню своей подготовки перв 
курсники в этом году стоят вып 
чем в прошедшие годы. Характера 
что средний балл студентов, выде 
жавших -все экзамены, был рав- 
20,3 против 19,8 в прошлом году.

Значительно возросло количесп 
абитуриентов, получивших 25, 24 
23 балла. Если считать абитурие 
тов, принятых по конкурсу с 21 и 6 
лее баллами, то их число равно 22 
против 164 в прошлом году, т. е. 1 
60 человек больше. Число повыше 
пых оценок значительно возрос.' 
хотя к поступающим предъявляли 
очень серьезные требования.

Конечно, экзамены вскрыли таю 
и ряд недостатков в подготовке г 
ступивших, о которых следует эпа 
преподавателям общих кафедр и 
ститута, чтобы исправить их.

Экзамен по русскому языку и л 
тературе показал, что большинст 
абитуриентов хорошо усвоило сод< 
жание художественных произведен! 
умеет их анализировать, опираясь 
высказывания классиков марксизм 
ленинизма по вопросам л-итсратуры 
искусства. М ся-ие работы свобод! 
от грамматических и стилистическ 
ошибок. Однако встречались вы! 
ження, которые свидетельствуют 
недостаточной культуре речи и rj 
модности выпускников средних шю

Комсомольской организация ине 
тута нужно будет повышать кулы 
ру письменной и устной речи студ< 
тов путем организации литературн 
диспутов, читательских конференц 
и другими средствами.

По математике часть абитуриент 
обнаружила незнание обратных т] 
тонометрических функций, пло> 
развитие пространственного предст: 
леиия, неумение' прилагать теоро 
к решению конкретных задач, не, 
статочные навыки в устном счете.

По физике абитуриенты луч 
усвоили курс механики, тепло 
жидкостей и газов, колебаний и во. 
и несколько хуже — курсы элект] 
чества и оптики.

Поступавшие в институт хоро 
усвоили -курс химии -в средней ш: 
ле, но некоторые из них недостат 
ио умеют пользоваться аналогия! 
иногда пользуются! устарелым ма 
риалом.

Экзамены по иностранному язь 
большинство абитуриентов выдерэ 
ло с отличной -и хорошей оценк 
Однако знание грамматики у не 
торых нынешних первокурсников 
достаточное.

Конкурсные экзамены позв 
приемной комиссии зачислить 
первый курс нашего института хо 
шо подготовленных студентов, с 
собпых успешно изучать мпогообр 
пые дисциплины высшей школы. I 
ша задача — продолжить -в сте> 
института обучение и воспитание в 
лодых строителей ком-мунистичеою 
общества, подготовить высококва. 
фицировапных специалистов в об. 
сти черной металлургии.

Профессор И. Е. БАЗИЛЕВИЧ 
председатель экзаменационно! 

комиссии
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Перед выборами комсоргов на I курсе ПО РОДНОЙ СТРАНЕ-------

С 20 сентября начнутся группо
вые комсомольские собрания иа 
1 курсе, на которых будут изби
раться комсорги групп. Это — от
ветственный момент в работе комсо
мольской организации института.

Для подготовки комсомольских со
брании во вес группы I курса на
правлены наиболее подготовленные 
комсомольцы III курса. Этим това
рищам предстоит проделать боль
шую работу. Прежде всего, следует 
хорошо познакомиться с комсомоль
скими группами, побеседовав с каж
дым об учебе и общественной рабо
те, которой он занимался до по
ступления в институт. Необходимо 
выяснить, какой общественной ра
ботой хотят заниматься комсомоль
цы в институте, познакомить их со 
структурой и работой комсомольской 
организации института.

Комсомольцы, направленные в 
группы I курса, должны рассказать 
о работе физкультурного коллектива 
института и его традициях, о заня
тиях кружков художественной са
модеятельности

Особое внимание надо уделить ор

Деятельность
Приказом по Министерству культу

ры СССР наш институт включен в 
число высших учебных заведений 
страны, в которых с текущего года 
введена новая система постоянных 
штатов профессорско-преподаватель
ского состава.

Установление постоянных штатов и 
предоставление директору института 
права распределения штатных еди
ниц по отдельным кафедрам в зави
симости от объема и характера вы
полняемой учебной и научной рабо
ты создают новые, более широкие 
возможности для дальнейшего улуч
шения работы кафедр.

Целесообразность системы постоян
ных штатов заключается прежде все
го в том, что она позволяет более 
правильно распределять работу ка
федры среди ее членов в зависимо
сти от степени их занятости различ
ным» формами научно-педагогиче
ской деятельности. Положительной 
стороной новой системы постоянных 
штатов является и то, что она позво
ляет осуществлять учебный процесс 
на более высоком уровне, комплекто
вать студенческие группы для заня
тий, исходя из интересов выполнения 
учебного плана, а не только подсчета 
часов.

ганизационным воп]юсам и, в пер
вую очередь, своевременной поста
новке комсомольцев на учет в рай
коме ВЛКСМ, которая должна закон
читься 15 сентября. Для этого не
обходимо выяснить состояние КОМ
СОМОЛЬСКИХ документов --- КОМСО
МОЛЬСКОГО билета и учетной карточ
ки. В тех же случаях, если комсо
молец не снялся с учета по месту 
прежней учебы или работы*  сле
дует сразу же сообщить об этом в 
комитет ВЛКСМ и послать через РК 
ВЛКСМ соответствующий запрос.

И. о. редактора И. Г. АСТАХОВ.

В своей работе комсомольцы III 
курса должны опереться па комму
нистов, которые имеются в боль
шинстве групп металлургического 
Факультета, и старост групп. Парт
бюро металлургического факультета 
уже провело инструктивное совеща
ние старост групп I курса, где была 
подробно рассмотрена учебно-воспи
тательная и организационная работа 
в Группе.

Комсомольцы III курса должны 
помочь старостам провести первые 
групповые производственные собра
ния и «летучие собрания, напра
вить внимание старост па своевре

кафедр—на высший уровень
В связи с этим утрачивает свою 

силу существовавший до сих пор 
принцип учета только учебной рабо
ты преподавателей, не отражавший 
действительной занятости членов ка
федры.

В соответствии с новым положе
нием распределение часов учебной 
работы среди профессоров и препо
давателей на семестр производится с 
учетом их занятости научной работой 
по госбюджетной тематике, выполне
нием диссертаций, работой по твор
ческому содружеству с производством 
и научной работой со студентами.

Дирекцией института внесены пер
вые изменения в штаты ряда кафедр 
по результатам учебной и научной 
работы в прошлом году, с учетом из
менений текущего года. Дополнитель
ные штатные единицы получили ка
федры металлургии чугуна и метал
лургии стали!, так как этого требуют 
высокий уровень и большой объем 
научно-исследовательских работ, вы
полненных членами этих кафедр на 
крупнейших металлургических заво
дах страны. Значительную работу по 
развертыванию и осуществлению 
творческого содружества с промыш
ленностью провели кафедры литейно

менное пресечение случаев наруше
ния учебной дисциплины.

Итогом деятельности комсомоль
цев III курса является проведение 
комсомольского собрания по выборам 
комсорга, которое может состояться 
только в том случае, если подав
ляющее большинство комсомольцев- 
первокурсников поставлено на ком
сомольский учет. На этом собрании 
желательно в небольшом докладе по
знакомить студентов с практикой 
комсомольской работы в группе, а 
затем уже перейти к выборам комс
орга. Во время выборов комсорга 
следует познакомить комсомольцев с 
инструкцией ЦК ВЛКСМ по выборам 
руководящих комсомольских орга
нов, а также проинструктировать 
членов счетной комиссии об их обя
занностях.

Добросовестная работа старших 
товарищей ежи первокурсников 
является залогом того, что комсор
гами групп I курса будут выбраны 
наиболее активные, хорошо успе
вающие комсомольцы.

В. РОМЕНЕЦ, 
секретарь партбюро 

металлургического факультета.

го производства и ковки-штамповки. 
Эти кафедры также получил» допол
нительные штатные единицы. Увели
чен штат кафедры физики, которая 
ведет систематическую работу по гос
бюджетной тематике и имеет сущест
венные успехи в деле привлечения 
студентов к научно-исследователь
ской работе преподавателей.

Увеличение числа преподавателей 
на кафедрах марксизма-ленинизма и 
политэкономии! позволит им с боль
шей интенсивностью работать над 
улучшением качества преподавания, 
над повышением своей квалификации 
и защитой диссертаций.

В институте сделаны первые шаги 
для реализации приказа министра о 
введении постоянных штатов. Нет со
мнения, что новый распорядок будет 
способствовать дальнейшему улучше
нию научно-педагогического процес
са. Научный коллектив нашего ин
ститута получил новую возможность 
повышения уровня учебно-методиче
ской и научно-исследовательской ра-' 
боты.

Ассистент В. ГРИГОРЯН.

Необъятны просторы 
Советской страны... Ны
нешним летом студенты 
института побывали в 
разных ее сторонах. 
Отдыхая в различных 
санаториях и домах от
дыха. будучи на летней 
производственной прак
тике. участвуя в турист
ских переходах, они луч
ше узнал» и крепче по
любили свою замечатель
ную Родину.

Студенту- дипломнику 
Э. Цукарзи профком ин
ститута предоставил 
двухмесячную путевку в 
санаторий «Шафраново», 
в Башкирии. Студент 
II курса В. Поздняков 
отдыхал и лечился на 
высокогорном курорте 
«Лвбанн» в Грузии. Ста
линский стипендиат — В. 
Буров и Р. Сайфуллин, 
профорг группы МЧ-50-1, 
находились в санатории 
на Черном море, в г. 
Одессе. В подмосковном 
санатории «Воробьеве» 
фдыхал» студент-тер
мист IV курса А. Хлопо
тни и В. Тракман (МФ-50). .

Во время производственной 
практики многие студенты побы
вали в предгорьях Урала, в сте
пях Украины в подмосковных го

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

НЕОБХОДИМА ЛЫЖНАЯ БАЗА
Улучшение качества праве,тения 

учебно-тренировочных занятий дол
жно обеспечить <рост спортивных до
стижений студентов нашего инсти
тута в 1953/54 учебном году. Од
нако тревогу вызывает состояние 
материальной базы, которое понреж- 
нему остается нашим слабым местом 
и даже продолжает ухудшаться. 
Оборудованное под лыжную базу по
мещение, в связи с расширением 
гардероба в физико-химическом кор
пусе, освобождено от лыжного ин
вентаря. Лыжный инвентарь пере
несен в помещение кладовой мелко
го спортинвентаря и свален в кучу.

К сведению первокурсников
ПРОИЗВОДИТСЯ ПОДПИСКА на институтскую многотиражную 

газету «СТАЛЬ» для студентов I курса
Стоимость подписки до 1 января 1954 года — 4 рубля.
Подписка принимается от представителей групп в редакции га

зеты «Сталь», 2-й этаж, рядом с бухгалтерией.

родах.
На снимке: студенты группы 

МЧ-52-4 на Днепре, на острове 
Хортица, близ Запорожья.

Фото В. АРТАМОНОВА.

Теперь к нему невозможно подсту
питься из-за тесноты. В таких ус
ловиях лыжный инвентарь, конеч
но. портится, подготовка его к се
зону невозможна, не говоря уже о 
том времени, когда начнутся заня
тия на снегу и инвентарь необхо
димо будет пуска •- в эксплуатацию.

Необходимо срочно 'Принять меры, 
найти помещение и 'оборудовать его 
под лыжную базу, иначе работа 
курса спортивного совершенствова
ния по-лыжному спорту и трениров
ки сборной команды института бу
дут поставлены под угрозу.

В. ГРАЧЕВ.

■ В июне этого года я был на аспи
рантской практике на Магнитогор
ском металлургическом комбинате. Я 
отправился туда с радостным чувст
вом, с намерением узнать много но
вого. Это был первый советский ме
таллургический завод, который я дол
жен был увидеть. Интерес к нему 
повышался еще тем, что я очень мно
гое о нем слышал.

Действительность превзошла все 
мои ожидания. Я увидел так много 
технических новшеств и такое чут
кое, внимательное отношение совет
ских товарищей, что мне хочется об 
этом написать.

Целью моего пребывания на заво
де было ознакомление с советским 
социалистическим производством, рас
ширение своих знаний с тем, чтобы 
в дальнейшем передать эти знания 
новой венгерской промышленности. С 
металлургическим производством сво
ей родины, как с технологией, так и 
с организацией производства, я зна
ком достаточно хорошо, так как ра
ботал в этой области 10 лет. Поэто
му, будучи на практике, я обращал 
главное внимание на те моменты, ко
торые у нас встречали наибольшие 
трудности.

Моим первым, самым сильным впе
чатлением были огромные масштабы 
производства: ничего подобного до 
сих пор я не видел. Пр» дальнейшем

Месяц в Магнитогорске
ознакомлении с комбинатом меня по
разила высокая механизация произ
водства, повышающая производитель
ность и заменяющая тяжелый ручной 
труд. В Венгрии я видел только ме
ханизированную завалку. Заправка 
печи, подсыпка порогов делаются 
вручную. . Здесь же механозованы 
и заправка печи, и завалка, и под
сыпка порогов.

Много помех при своей работе на 
родине я испытывал из-за плохой ор
ганизации производства. Это у нас 
было больным местом на заводе. 
Мне трудно было себе представить, 
как можно организовать бесперебой
ную работу такого огромного пред
приятия, как Магнитогорский комби
нат. Но я это увидел — за весь ме
сяц моего пребывания на практике 
ни разу не было случая, чтобы произ
водство страдало от плохой органи
зации. Каждая фаза работы совер
шалась в соответствии с графиком и 
была взаимно связана с другими. У 
нас тоже теперь введена диспетчер
ская служба, но на первых порах 
она еще не может выполнять такой 
рол», как это я видел на Магнито
горском комбинате. Когда я расска
зал об этом в Венгрии на своем за-

Заметки аспиранта

воде, где я работал до учебы, это 
вызвало наибольший интерес. Осо
бенно интересовала всех работа опе
ративного пункта.

Очень понравилась мне организа
ция заправки печи. Делается она бы
стро и четко, для этой операции при
влекаются рабочие других специаль
ностей (например, подручные стале
варов), а у нас заправку делают 
только 4 человека, специально для 
этого предназначенные; время, за
трачиваемое для заправки, нельзя и 
сравнивать.

Особенно много новшеств встретил 
я в технологии. Технологическая до
кументация находится в образцовом 
поцядке, каждый процесс отработан 
до мелочи. Здесь многое делается 
лучше, чем у нас.

Наши специалисты работают над 
повышением процента жидкого чугу
на в шихте, а на Магнитогорском 
комбинате этот процент сейчас уже 
много выше нашего. Практика Маг

нитогорска доказала, что опасения 
наших специалистов относительно 
быстрого разрушения футеровки ли
шены основания, так как она стоит 
здесь дольше, чем у нас при пони
женном содержании чугуна.

На наших заводах заправка произ
водится после выпуска металла, а на 
комбинате я видел начало заправки 
в то время, когда металл еще был в 
печи, и после выпуска его заправля
лась только подина.

Мне очень понравилась организа
ция техники безопасности на заводе. 
Вся ее служба направлена на охра
ну здоровья трудящихся. Большин
ство металлургических заводов моей 
родины строилось еще капиталиста
ми; им, естественно, и в голову не 
приходило ставить, например, венти
ляторы у печей для облегчения усло
вий труда сталеваров. Мы теперь 
только взялись за это дело, и опыт 
советских заводов нами широко ис
пользуется. Когда я рассказал в Вен
грии о технике безопасности на Маг
нитогорском комбинате, то многое мы 
решили ввести сразу же и у себя. 
Например, каждый мастер на заводе 
имеет книгу записей. Малейшее на

рушение техники безопасности не 
остается без внимания, сразу же 
фиксируется, рабочий инструктирует
ся дополнительно, и число подобных 
нарушений уменьшается.

Все, что я хотел узнать на заводе 
во время практики, я узнал. Мне да
ли возможность подробно ознако
миться с производством, а по многим 
вопросам дали I» технологические ин
струкции. Под свежим впечатлением 
пребывания на заводе я поехал на 
родину, рассказал о всем виденном и 
в министерстве черной металлургии, 
и на собрании' мастеров, начальников' 
цехов и их помощников на том заво
де, откуда я уехал в аспирантуру. 
Опыт советского социалистического 
производства поможет нам организо
вать по-новому производство.

Я очень рад, что учусь в Совет
ском Союзе. Его богатый опыт я по
стараюсь применить на родине. Я бу
ду стараться учиться так, чтобы по
лучить за эти годы как можно боль
ше знаний. В этом мне помогают 
члены кафедры и коллектив всего 
института.

Шимон ШАНДОР.
аспирант кафедры 

металлургии стали.
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